

solo le acompañan 500 de los que trajo á las provincias. Los soldados del provincial de Laredo que persiguen á Merino están casi en cueros, siendo de temer que perezcan muchos en el rigor de la estación.

NOTICIAS DE VALENCIA.

CASTELLON 12 de noviembre. El general en jefe con la division de Borso llegó ayer de Lucena: la de su mando se alojó en Villareal. En aquel instante salió la brigada de la ribera y por la tarde se fue el general en jefe con su estado mayor á pernoctar á Villareal. Hoy Borso con su division ha marchado para Murviedro, según presumimos. Así pasaremos el tiempo en marchas y contramarchas sin adelantar nada; ni puede ser otra cosa mientras no se refuerce el ejército del centro.

CHILVA 12. Esta mañana de madrugada han entrado en Chelva 100 caballos de Arnau. Este comandante militar mandó tocar llamada, y las tropas y milicia nacional acudieron á sus puestos. Salió una guerrilla de 20 de estos últimos sostenida por unos cuantos caballos; y habiéndose adelantado hácia la rambla de Chelva, hizo huir á los rebeldes del pueblo. Tal vez aquel movimiento ha salvado á sus habitantes de la rapiña y tropelías de la faccion.

LIRIA 13. Cuando los rebeldes estuvieron aquí el otro día, se llevaron á algunos sugetos, entre ellos un miliciano. Al punto fueron arrestadas las mugeres y parientes de los facciosos, quedando en expectativa de lo que hiciera Arnau en los prisioneros. Parece que este les ha dado buen trato, y puesto en libertad á todos menos al miliciano, encargándoles que dijese en el pueblo cómo se habia portado con ellos, para que se hiciera lo mismo con los suyos. Los pueblos no pueden ya soportar las terribles exacciones con que se les agobia.

MURVIEDRO 14. Esta mañana ha salido para Segorbe el general en jefe con la division de reserva, y con la primera lo ha hecho Borso desde Almenara.

Las facciones ocupan los mismos puntos, y es muy fácil que se corran de la sierra á la baronia, y bajen al camino real á ejercitarse en la misma ocupacion que Cabrera. Se dice que este se ha dirigido hácia el bajo Aragon.

Idem 15. La partida de Barba ocupa de continuo el camino de Segorbe en el barranco de Argenes; de manera que no deja pasar ninguna comunicacion.

Ayer al anochecer llegó á Segorbe el general en jefe, y según voces continuara á Teruel. Créese que Borso pernoctó en Castellon; pero luego regresará á este pais á cubrir la huerta y la plana de Castellon. Aquí vivimos con cuidado, pues la nueva partida de Gátova abrigada en las asperezas de la Calderona recorre y pone en contribucion los pueblecillos de su falda, y estendiendo sus correrías hasta el camino real de Valencia. Ayer se hallaba en Manises, donde exigió 250 cabices de cal, sin contar las raciones de toda especie que saca sin cesar de Olocau, Gátova y demas pueblos de las dos vertientes de la Calderona.

VALENCIA 14. El general en jefe ha mandado que todos los cuerpos de este ejército pasen al E. M. G. un estado de las camisas, morrales, pantalones y capotes que necesitan para cubrir sus mas precisas necesidades, y otro del armamento, cartucheras y cananas que les faltan.

Idem 15. La faccion de Arnau se halla

en Chelva, y la de Gátova en Portaceli.

Segun parte de Segorbe Viscarro estaba el 13 por la noche en Algimia con su infantería y caballería. A las doce del día siguiente se hallaba hácia Castellon.

Idem 16. Por disposicion del general segundo cabo se va á formar un batallon provisional de la milicia, que auxilia á la tropa en la persecucion de las facciones. Los que le compongan han de ser voluntarios, y se les dará pan y prest desde el momento que se reúnan para prestar servicio.

El 13 al amanecer salió el capitán Salas con ocho ó diez caballos del Rey escoltando un carro con 80 ó 100 pares de pantalones. En Hostalets de Pazol fue sorprendido por 15 ó 20 facciosos á caballo, que fueron reforzados por otros tantos; y el capitán que al pronto quiso defenderse, conociendo que era inutil, emprendió su retirada á esta ciudad. Perdió los 80 ó 100 pares de pantalones, cinco caballos de otros tantos soldados, que no tuvieron tiempo para montar y se escondieron en las casas; y ademas salieron heridos un oficial y un soldado.

Idem 17. Los enemigos seguian el 14 en Lucena, Tabes y Algimia. En Gátova entraron aquella tarde 30 facciosos: los demas que se habian quedado en Olocau, marcharon á las cinco hácia Alcublas.

La faccion que estaba en Chililla, marchó el 15 á Chelva: su fuerza es un batallon escaso y unos cien caballos.

CORRESPONDENCIA

CIUDAD-REAL 16. Interin estuvo ocupada la provincia militarmente dormimos con tranquilidad, pero como los principales facciosos quedaron intactos ya no hay momento de quietud. El 10 marchaban 40 caballos y una compañía de infantería completa; divisaron junto al olivar de la izquierda término de Fernancaballero á cuatro facciosos, se adelantaron los caballos, y apenas se internaron fueron acometidos por Palillo con 200 caballos que asesinó dos terceras partes de soldados de caballería (26 hombres) ocho infantes y el oficial de estos. El resto ha entrado en esta, de donde salió alguna fuerza para auxiliarlos y enterrar los muertos etc. Aquí estubo la milicia cubriendo la muralla y dando retenes; estamos frescos interin no haya columnas fuertes que hasta el estermio persigan estos facciosos en la provincia, en las inmediatas, á donde vayan. Si no se adopta medida enérgica nos espera muy mal invierno.

El comandante general marchó hace muchos dias, y parece estar enfermo en Herencia. El intendente se fue al camino real con objeto de hacer una visita á la provincia: el alcalde 2.º D. Casimiro Portoro fue depuesto por el comandante; y el batallon de la milicia da servicio muy puntual sin exaltaciones, bullangas, ni mas que obedecer.

BADAJOS 17. Se nos acaba de asegurar que en Sevilla se adoptó el mismo sistema que en Zaragoza y Valencia, y á pesar de que los estreñemos somos muy detenidos no respondo de que por hacer hagamos algo. La presidencia del señor Isturiz ha disgustado á muchos y aun esto contribuirá á aumentar cualquiera alteracion, y creo que la haya desde que las autoridades tengan el suficiente poder para arrostrarla.

Las capitales van esplicándose, y esas dichas cortes han elegido presidente á Isturiz, como si Isturiz pudiera calmar el tor-

rente que su nombre solo le erha sobre sí, y á otros tales. Yo no sé en qué vendrá á parar con esa gente fanatizada y viendo visiones á cada momento sin ver lo principal y mas interesante, que es que nos llevan al naufragio.

Ya ve vd. lo ocurrido en Sevilla y que al señor Cleonard le han dicho que no va allí porque está espuesto, en efecto están locos y empeñados en sofocar, destruir y aniquilar el partido liberal exaltado, y se olvidan que una revolucion como la que estamos no se hace con compases y mesuras; el diablo se lleve tanto monigote, que con opinion esclusiva se presenta con descaño y resolucion para dirigirnos á su antojo hasta á lo que no conocen ni entienden. ¡Cuánto necio metido á sabio!

MADRID.

«Todavía continúan desconocidos, impunes y acaso premiados ó con mandos importantes, sin justificar su conducta, los que en MADRILLA sacrificaron miles de víctimas heroicas, y quizás perdieron la causa de la reina ISABEL.»

Anoche fueron convocados en la secretaria de estado para una junta extraordinaria los señores Martínez de la Rosa, Mendizabal, Isturiz, Calatrava; Bardaji y conde de Ofalia, presidentes del consejo de ministros que han sido en diversas épocas de este reinado. Parece que el objeto era vencer las dificultades que se presentan para el nombramiento de nuevo ministro; y aconsejar á S. M. lo mas conveniente. Con este motivo dice hoy el Eco lo siguiente:

«Esta idea es fatal, y se comprueba recordando los nombres de los que deben componer este peregrino consejo. Deben asistir á él los señores Martínez de la Rosa, Isturiz, Ofalia, Bardaji, Frías, Mendizabal y Calatrava. Los tres primeros no necesitan ser caracterizados, porque son bien conocidos de todos: el 4.º y 5.º son de su misma escuela, si bien menos célebres; y solamente los dos últimos pertenecen á otro color político. Considere pues hácia qué lado se inclinará la opinion de los improvisados consejeros, y díganos qué producto dará la famosa junta, sugerida según presunciones por el tenebroso partido jovellanista, con el fin de tener un dato que parezca de respeto en que apoyarse para formar un ministerio favorable á los fines que en su obstinacion se proponen alcanzar unos hombres á quienes los pueblos á voz en grito acusan de los graves males que nos afligen, y de los mayores que aun nos amenazan. No faltaba sino que asistiesen á la junta los señores Cea y Toreno, que son los dos únicos ex-presidentes de ministros que no están en España.»

Singular estrañeza ha causado en los hombres imparciales y honrados la celebracion de este *consejo* de nuevo invento. ¿Qué caracter tienen esos señores llamados, mas que los otros ciudadanos para formar ese consejo áulico? Nadie estrañará que S. M. llame á quien le parezca y le pida consejo, pero formar una juntilla de este género, sin presidirla S. M. para que conferencie y acaso resuelva sobre las personas que han de formar el nuevo ministerio, es un procedimiento insólido en el mundo. De disparatado ademas han calificado muchos el tomar conse-